



Freie und Hansestadt Hamburg
Bezirksversammlung Harburg

Antwort/Stellungnahme gem. § 27 BezVG	Drucksachen-Nr.: 22-0344.01 Datum: 27.02.2025
--	---

Beratungsfolge		
	Gremium	Datum
Öffentlich	Hauptausschuss	

**Stellungnahme zum Antrag CDU-Fraktion betr. Aufstellung von Mülleimern am
Parkplatz Heidehaus , Parkplatz Thiemannstraße/Neugrabener Bahnhofstraße und
Sportplatz Freiluftschule in Neugraben-Fischbek**

Sachverhalt:

Die Fischbeker Heide als Naturschutz- und Naherholungsgebiet wird von vielen Hamburgern und Touristen genutzt. Ein Problem dabei ist die Müllentsorgung. In den o.g. Bereichen ist eine Müllentsorgung in einem dafür bereitstehenden Behälter nicht möglich, da keinerlei Mülleimer vorhanden sind. Der Müll wird deshalb allzu oft im Naturschutzgebiet entsorgt.

Petition/Beschlussvorschlag:

Die Bezirksversammlung beschließt:

Die Verwaltung wird gebeten, sich bei den zuständigen Stellen dafür einzusetzen, dass am Parkplatz Heidehaus, am Parkplatz Thiemannstraße/Neugrabener Bahnhofstraße und am Sportplatz Freiluftschule in Neugraben-Fischbek Mülleimer aufgestellt werden, so wie es sie an anderen Stellen in der Fischbeker Heide gibt.

Hamburg, am 10.01.2025

**BEZIRKSVERSAMMLUNG HARBURG
DER VORSITZENDE**

27. Februar 2025

Die Behörde für Umwelt, Klima, Energie und Agrarwirtschaft (BUKEA) nimmt zu dem Antrag der CDU-Fraktion (Drs. 22-0344) wie folgt Stellung:

Nach eingehender Beobachtung lässt sich feststellen, dass an den Parkplätzen, insbesondere am Parkplatz Heidehaus, kaum Müll zurückgelassen wird. Das geringe Besucheraufkommen dort trägt dazu bei, dass keine nennenswerte Müllansammlung erfolgt. Die überwiegende Mehrheit der Besucher:innen verhält sich vorbildlich und nimmt ihren Müll wieder mit.

Im Hinblick auf den Sportplatz der Freiluftschule muss darauf hingewiesen werden, dass das Gelände dem Sportreferat in Harburg unterliegt. In der Vergangenheit wurden dort Mülleimer aufgestellt, die jedoch regelmäßig überfüllt waren und nicht ordnungsgemäß entleert wurden. Nachdem das Bezirksamt auf die Problematik hingewiesen wurde, erfolgte schließlich die Entfernung der Mülleimer.

An den Wanderparkplätzen und weiteren Parkplätzen in der Umgebung stellt das Forstamt Harburg Mülleimer auf, die regelmäßig entleert werden. Dies gilt auch für die Parkplätze am Flugplatz sowie an den Haltestellen des Heidschnuckenwegs (Scharlberg) und Hoogenbrook.

Abschließend möchte die BUKEA betonen, dass der Verzicht auf Mülleimer in Naturschutzgebieten, wie der Fischbeker Heide, insgesamt vorteilhaft ist. Die Entfernung der Mülleimer hat in der Vergangenheit zu einer Reduzierung der Müllproblematik beigetragen und das Gebiet entlastet. Zudem nehmen viele Besucher:innen ihren Müll selbstständig mit, was zu einer besseren Sauberkeit im Naturschutzgebiet führt.

gez. Böhm

f.d.R. Hille